

SUPLEMENTO AL DIARIO DE SALAMANCA.

MARTES 20 DE MARZO DE 1821.

EL GEFEE SUPERIOR POLÍTICO DE LA PROVINCIA á los Ciudadanos que componen la Milicia Nacional de todas armas, con motivo de la solemne bendicion de su Bandera, ayer 19, dijo.

MILICIANOS NACIONALES:

Vosotros sois los hijos predilectos, porcion escogida de la Madre Pátria: sí, porque vosotros todos sois ó Ciudadanos, ó dignos de serlo, y ninguno se halla ni se puede hallar entre vosotros que esté manchado con negros borrones que afeen ni empañen el hermoso brillo de la Ciudadanía.

Las armas que teneis abrazadas y que la Nacion ha puesto en vuestras manos no son, no, opresoras, son el apoyo, el sostén poderoso de los derechos del hombre, de la libertad civil.

Jurado habeis el defenderla; y cumpliréis con vuestro juramento si recordais los fueros y las libertades de Castilla; aquellas libertades que por tantos siglos yacieran sepultadas en el olvido, olvido que sumió en el oprobio y degradacion á las inmediatas generaciones pasadas, asi como el ejercicio de sus fueros engrandeció á nuestros remotos abuelos, que no solo reconquistaron su Pátria, y afianzaron el trono de sus Reyes, sino que no cabiendo en sí mismos, dominaron el Orbe.

Hijos somos de aquellos Castellanos; reconquistado habemos nuestra libertad: esas armas la defenderán, y solo faltaba un punto de reunion; solo necesitabais la insignia, el centro hácia donde habeis de dirigir vuestros esfuerzos parciales, y de donde ha de salir aquella fuerza incontrastable, que aterre á los malvados, los destruya, los aniquile.

Vedla tremolada, miradla y reconocedla; gravense hondamente sus caracteres en vuestros corazones: esa, esa es la que, ó ha de ser el timbre glorioso de los Ciudadanos de Salamanca, mirada y respetada por vuestros hijos, acatada y venerada por vuestros lejanos nietos, si sabeis y quereis sostenerla; ó ha de ser, si vosotros la abandonais, triunfo de los enemigos de la Patria, afrenta de vuestros hijos y nietos, traída por el suelo y ultrajada por los malvados, despedazada quiza, ó quizá quemada con mucha pompa por un feroz verdugo, y la que hará la infamia y baldon de los mas entusiasmados y decididos patriotas castellanos.

Elegid entre el timbre y el baldon, entre ser libres ó esclavos,

entre reunidos al rededor de la insignia de la Madre Patria para sostener las libertades castellanas resucitadas en la Constitucion, ó perecer en un pátibulo como los Padillas y los Bravos, y como pereció el inmortal Maldonado, que respiró este aire que respiramos, que pisó este suelo que pisamos, y que en su muerte nos dejó confirmada la hermosa máxima de *que es dulce y honroso morir por la Pátria.*

Salamanca 19 de marzo de 1821. = El Ciudadano español Jacinto Manrique.

En el Redactor General de España del viernes 16 de marzo se insertan las noticias siguientes.

Nápoles 15 de febrero. El *Constitucional* del 14 habla de movimientos en favor de la Constitucion española, y ayer llegó á esta capital una proclama hecha en el *Campo* de la *Union*. Por ella se ve que los Romanos han proclamado la Constitucion española. Esperamos que el espíritu constitucional se propagará por toda Italia, y los Piamonteses saldrán de su letargo; en sus manos está la suerte de aquella hermosa region. Es muy probable que pronto auxilién los esfuerzos heróicos de los Napolitanos.

Madrid 15 de marzo. Por cartas de Roma del 23 de febrero sabemos de cierto que el ejército napolitano ocupaba la posesion de *Rieti* en el estado romano, en donde organizaba los ayuntamientos, segun la Constitucion española. El ejército austriaco tuvo que hacer alto en Foligno, no se sabia, si para hacer proposiciones pacíficas, ó si por haber recibido órdenes de Laybac, ó porque temiese avanzar el general Frimont. La fuerza del ejército austriaco era de 4000 hombres, y la del napolitano de 8000. Se echa de ver por la posicion citada que el ejército napolitano se hallaba á la retaguardia del de Frimont, y que este no avanza, teniendo el camino casi franco para la capital del reino de las dos Sicilias.

Figueras 7 de marzo. Por noticias de Languedoc se sabe que aquel departamento ha proclamado la Constitucion española, cansado de sufrir la tiranía y la impudencia atroz de los *ultras*. Ocho mil hombres se presentaron armados y decididos á perder ántes la vida que retroceder. Se enarboló la bandera de *la gloria* (*la tricolor*.) El entusiasmo no era inferior al que manifestaron los Marselleses al principio de la *Revolucion*. Esta noticia se confirma por las cartas venidas por la mala.

Se hallará de venta en la librería de Don Vicente Blanco, calle de la Rua, donde se admiten suscripciones á 8 reales por mes; y en ninguno otro puesto mas.